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ОТРЯД «СВЕТ»
В последнюю неделю января отряд «Невского десанта» «Свет», обо-

сновавшийся на базе Штаба студенческих отрядов РГПУ им. А.И. Герцена, 
в восьмой раз отправился покорять просторы Ленинградской области.

Всего в составе отряда было 21 человек, из которых 10 — кандида-
ты, выехавшие впервые, а 11 — опытные бойцы. За время выезда ре-
бята успели побывать в посёлках Мельниково, Лосево, Петровское, 
Горы и Васильево.

Первый посёлок, где «Свет» провёл большую часть выезда, — Мель-
никово. Там ребятам выпала возможность окунуться в настоящую хо-
лодную и снежную зиму. Бойцы, вооружившись ломами и лопатами, 
расчищали посёлок от снега, очистили 10 мусорных пло-
щадок в самом посёлке и на близлежащих территориях. 
В посёлке Васильево бойцам довелось поработать на объ-
екте Всемирного наследия ЮНЕСКО — храме святого Ан-
дрея Первозванного на Вуоксе. За весь выезд «Свет» очистил 
от снега территории пяти посёлков, двух школ, одного катка, 
шести памятников и двух братских захоронений.

Кроме того, бойцы научили младших школьников делать гра-
вюры и наклейки из подручных средств, а для учеников старших 
классов «Свет» провёл урок под названием «Слепа, или мир на-
ощупь», являющийся традиционным для десанта.

27 января бойцы приняли участие в митингах в честь Дня 
полного освобождения Ленинграда от блокады. В первой по-
ловине дня они раздавали ленточки ленинградской Победы, 
а вечером помогали с организацией акции «Свеча памяти», 
направляя людей и аккуратно расставляя свечи у памятника.

Также отряд «Свет» провёл в Мельниковском доме куль-
туры концерт, приуроченный к победе местных лыжников 
в районных соревнованиях. Ребята показали творческие но-
мера, поучаствовали в конкурсах от администрации и по-
здравили спортсменов с заслуженной победой.

Ещё ребятам удалось побывать в коровнике, откуда постав-
ляется свежее молоко на Пискарёвский молокозавод.

ГЕРЦЕНОВЦЫ В СОСТАВЕ 
«НЕВСКОГО ДЕСАНТА»

«Невский десант» — акция, направленная на развитие движения студенческих отрядов  
на территории Ленинградской области и повышение уровня социальной активности молодёжи 
из сельской местности. В состав десанта традиционно входят и герценовцы. Во время зимних 
каникул они выезжали в поселения Ленинградской области, чтобы помогать местным жителям 
всех возрастов и, конечно, общаться, дружить и открывать новое.

ОТРЯД «БЕЛАЯ МЕДВЕДИЦА»
Отряд «Невского десанта» «Белая Медведица» вернулся из юбилей-

ного пятого выезда. Отряд за собой вели командир Александр Егоров, 
комиссар Алексей Сычкин, методист Ксения Максимова, комендант 
Анна Егорова и мастер Никита Панов.

28 «медведей» выехали в Волховский район на десять дней. За это 
время участники отряда посетили Исаад, Селиваново и Пашу, где про-
вели 70 часов хозяйственных работ.

Первой остановкой бойцов стала деревня Исаад. За три дня рабо-
ты ребята расчистили квартиру одного из жителей от мусора, проло-
жили дороги через сугробы, сняли наледь с пешеходного перехода 

АНАСТАСИЯ ХРАМОВА, отряд «Свет»
 

Были очень насыщенные рабочие будни! Мы помогали уби-
рать турбазу в Лосево, заливали каток и подружились с местны-
ми школьниками в Петровском! Но несмотря на такое обилие ра-
боты, мы все очень весело и дружно проводили время, 
поддерживали и заботились друг о друге, общались и смеялись над 
шутками, придуманными на ходу, и не забывали есть изыски соб-
ственной кухни, в общем, мы были счастливы! С нетерпением ждём 
следующего выезда, чтобы вновь озарить нашим светом жите-
лей Ленинградской области!

17 февраля состоялся большой праздник — День российских 
студенческих отрядов. А главный подарок герценовцы получат 
прямо из рук губернатора — отряду «ИнКор» в марте будет вру-
чено знамя лучшего педагогического отряда Санкт-Петербур-
га. С высокой наградой бойцов отряда поздравил лично рек-
тор Сергей Тарасов.

Как отметил боец СПО «ИнКор», студент 2 курса инсти-
тута педагогики Дмитрий Кропин, такое высокое звание было 
получено благодаря упорному труду в ходе выездов на летний тру-
довой сезон и в учебной деятельности (ведь оценки бойцов тоже 
учитываются при выборе лучшего отряда), а также благода-
ря активному участию в мероприятиях, которые устраивают  
Студенческие отряды Санкт-Петербурга (СПбСО).

Почётное звание лучшего педагогического отряда Санкт- 
Петербурга СПО «ИнКор» носит с февраля 2021 года, и преды-
дущий год стал для ребят во многих отношениях знаковым, ведь 
отряд отметил своё 25-летие. Сегодня это самый большой сту-
денческий отряд Герценовского университета, актив которого 
насчитывает порядка 100 человек, а всего в него входит около 
300 студентов. Расшифровывается «ИнКор» как «инструктор-
ский корпус», и он стал лучшим уже в четвёртый раз — конеч-
но, не просто так. О деятельности и успехах отряда 17 февраля 
на неформальной встрече с ректором рассказали командиры 
штаба студенческих отрядов РГПУ им. А. И. Герцена Ася Раче-
ева и Анна Петренко, а также бойцы отряда «ИнКор».

В ходе встречи ректор вспомнил и свои студенческие годы, 
когда он активно проявлял себя во внеучебной деятельности 
и выезжал с коллективом на субботники. Сергей Тарасов пред-
ложил возобновить добрую традицию совместных субботних 
выездов студентов и преподавателей, и бойцы отряда радост-
но поддержали эту инициативу. 

На вопрос ректора, не мешает ли внеучебная деятельность 
образовательном процессу, боец СПО «ИнКор», студентка  
2 курса института педагогики Дарья Самуйлова ответила, что 
участие в летнем трудовом сезоне помогает набираться педа-
гогического опыта, что особенно ценно для студентов инсти-
тута педагогики.

В дальнейших планах отряда «ИнКор» — подготовка 
к празднованию юбилея штаба студенческих отрядов РГПУ 
им. А. И. Герцена, а также к празднованию юбилея Герценов-
ского университета. А затем бойцов и кандидатов ждёт новый 
летний сезон, весёлые смены в детских лагерях, песни у костра 
и яркие эмоции.

ПОД ЗНАМЕНЕМ ШСО
Так и прошёл февраль в университете —  
под знаменем Штаба студенческих отрядов  
РГПУ им. А. И. Герцена, который в 2022 году отметит 
своё пятилетие.

ДМИТРИЙ КРОПИН,  
студент 2 курса института 
педагогики, боец СПО «ИнКор»

Я учусь на педагога дополни-
тельного образования, и то, 

что я состою в студенческом педагогиче-
ском отряде, очень помогает мне набираться опыта.  
Я с первого курса выезжаю в лагеря, проработала всё лето 
и сейчас на зимней смене. К выпуску из вуза у меня уже 
будет большой опыт, который, я надеюсь, поможет мне 
при трудоустройстве.

ДАРЬЯ САМУЙЛОВА,  
студентка 2 курса института 
педагогики, боец СПО «ИнКор»

АННА СМИРНОВА, корреспондент «ПВ» ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, корреспондент «ПВ»

НАВСТРЕЧУ ГОРОДУ

«ПРОДЛЁНКА С ГЕРЦЕНОВСКИМ 
УНИВЕРСИТЕТОМ» ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Проект, реализуемый по инициативе  
РГПУ им. А. И. Герцена в сотрудничестве  
с Правительством Санкт-Петербурга, всегда 
очень ждут петербургские школьники 
и их родители. Появился он в первую 
волну пандемии в 2020 году, и с тех пор 
не теряет свою актуальность. Очередной 
старт «Продлёнки» был дан 7 февраля, 
когда началась запись дополнительных 
метапредметных вебинаров. 

ИЗ ИСТОРИИ ПРОЕКТА
Проект «Продлёнка с Герценовским университетом» появился 

в 2020 году под названием «Продлёнка на удалёнке». Инициатива гер-
ценовцев стала следствием срочного перехода в дистанционный фор-
мат обучения. Тогда перед педагогическим сообществом встал вопрос 
организации внеклассного досуга школьников. Студенты-герценовцы 
под руководством опытных преподавателей и специалистов универси-
тета проводили для ребят вебинары по разным учебным дисциплинам, 
помогая закрепить пройденный на уроках материал и усвоить допол-
нительные знания. С другой стороны, у студентов появилась возмож-
ность развивать свои профессиональные навыки, которые им будут 
необходимы как педагогам в будущей работе. Проект получил высо-
кие оценки и многочисленные благодарности от педагогов, школьни-
ков и родителей.

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
Начальник управления межрегионального сотрудничества Еле-

на Спасская и начальник отдела аналитики и мониторинга в сфере 
образования РГПУ им. А. И. Герцена Елена Сидненко незадолго до  
возобновления проекта представили «Продлёнку» в рамках вебинара 
Комитета по образованию для руководителей школ. Начальник отде-
ла общего образованию Комитета по образованию Санкт-Петербур-
га Анна Грубская, выступившая ведущей вебинара, высоко оценила 
значимость «Продлёнки с Герценовским университетом»: «Сегодня 
проект может помочь всем родителям, ведь им очень важно, что-
бы ребёнок был занят не только учёбой, но и интересной досуговой 
деятельностью. Комитет с удовольствием окажет поддержку».

— Иса, как вы узнали об этом проекте?

— На самом деле, я давно знал о суще-
ствовании этого проекта от руководства 
университета, своих преподавателей, од-
нокурсников, а также из социальных сетей. 

Я часто проверяю новостную ленту наших 
официальных сообществ, из которых узнаю 

о жизни РГПУ им. А. И. Герцена. Каналы по-
лучения информации, таким образом, были раз-

ные. Проект довольно известный.

— Возникали ли какие-нибудь сложности при подго-
товке материала?

— Почти не возникало. Я учусь на педагогическом направ-
лении, хоть мой профиль — экономика. Поэтому знаю, как пре-
подавать экономику, финансовую грамотность, обществозна-
ние. Профессиональная подготовка в университете на очень 
высоком уровне. На многих дисциплинах, в рамках многих 
практик необходимо было создавать методические разработ-
ки, конспекты и технологические карты занятий. У меня была 
вся необходимая информация. Единственное, конечно, нуж-
но было всегда помнить, что аудитория вебинаров — школь-
ники. Мы адаптировали материал под них. 

— При записи использовалось новое оборудование и про-
странства технопарка — каковы ваши впечатления?

— Сразу видно, что это очень современные пространство. 
Есть всё необходимое для нас оборудование. Мне понравился 
и дизайн. Всё очень интересно оформлено, научно. Простран-
ства располагают к работе и исследованиям.

СТУДЕНТЫ-ВЕДУЩИЕ 
О «ПРОДЛЁНКЕ»

«Хотя в работе проекта был взят перерыв, в декабре прошло-
го года мы размещали на сайте вебинары, пользовавшиеся особой попу-
лярностью среди детей и педагогов в 2020–2021 учебном году. Проанали-
зировав статистику подключений, мы убедились в его востребованности 
и решили продолжить его реализацию», — отметила Елена Борисовна. 
Помимо этого, она напомнила, что портал не является сугубо образо-
вательным, его цель — дать ребятам дополнительные знания и органи-
зовать для них качественный досуг.

Прямые трансляции вебинаров «Продлёнка с Герценовским универ-
ситетом» начались 7 февраля. Информационную поддержку проекту ока-
зывает управление информатизации РГПУ им. А. И. Герцена, который 
возглавляет Алексей Лоза. Записи проходят в пространствах технопарка.

В рамках «Продлёнки» осуществляется ещё один проект — «Чита-
ем вместе», который помогает детям расширить представления о содер-
жании разных литературных произведений за рамками школьной про-
граммы по литературе.

Проект «Продлёнка» будет продолжаться и дальше. Тем более что 
он разнообразен. Это не только вебинары, это и специальные образо-
вательные блоки. Например, как проведение физкультпауз «Перезаряд-
ка», которые были записаны студентами института физической культу-
ры и спорта. Это только украшает проект, ведь, как мы знаем, чем богаче 
палитра — тем и картина ярче.

— Александра, расскажите, 
о чём был ваш вебинар?

— Наш с коллегой веби-
нар был посвящён мультипли-
кации. Мы хотели рассказать, 
что мультфильмы могут научить ви-
деть добро и зло, могут привести при-
меры позитивного и толерантного взаимо-
действия людей в обществе. Мы постарались 
в интересной форме найти проблемы, которые поднима-
ют данные произведения, и вместе со слушателями найти 
их решение. Очень часто общество навязывает нам негатив-
ные стереотипы. А такие простые на первый взгляд мульт- 
фильмы могут помочь их разрушить.

— Каким вызовам нового времени отвечает проект 
«Продлёнка»?

— Прежде всего, вызовам современного образования. И вы-
зовам для его системы и педагогов. Для того чтобы быть вос-
требованным универсальным специалистом в этой области, 
нужно постоянно совершенствоваться, находиться во взаимо-
действии с другими субъектами образовательного процесса. 
Этот проект помогает студентам начать такое взаимодействие. 
В то же время слушатели могут познакомиться с большим ко-
личеством тем по самым разным областям, найти их связи. 
Такая метапредметность — это тоже голос современности.

— Будет ли такая форма обучения востребована  
в будущем?

— Такая форма и такие проекты будут актуальны ещё дол-
гие годы. Созданная платформа — это виртуальное место, где 
обучающийся может узнать очень много интересной информа-
ции и найти ту область, которая будет чуть интересней других. 
А какие-то нравственные темы могут затронуть душу слуша-
теля, что очень важно в нашем мире.

Также своим мнением поделилась студентка 3 курса 
института философии человека Александра Бычкова. 
Её куратором стала доцент кафедры теории и истории 
культуры Лариса Дмитриева. Занятие было разрабо-
тано в рамках деятельности студенческого объедине-
ния «Страна Толерантия».

Конечно, записывать вебинары — это и интересно, 
и ответственно для любого, кто начинает готовиться 
к проведению подобных занятий. Мы поговорили с ак-
тивными представителями студенчества, кто оказал-
ся по ту сторону экрана компьютера в роли ведущего.

Одним из них стал студент 4 курса института эконо-
мики и управления РГПУ им. А. И. Герцена Иса Магер-
рамов, который готовил вебинар вместе с коллегами 
под руководством доцента кафедры экономической  
теории и экономического образования Марии Пертая. 

Я рад и горд, что внёс свою 
лепту в это событие, 

в этот рубеж. Мы вновь стали 
лучшим СПО, мы держим планку и продолжаем расти.

и колодца, убрали территорию детского сада. Кроме хозяйственных ра-
бот, отряд работал со школьниками: провёл для местных ребят «Зар-
ницу». Бойцы украсили сцену местного дома культуры и провели там 
концерт. В деревне Надкопанье бойцы помогали в церкви Рождества 
Христова: убрали снег, нарубили дрова, помогли с уборкой внутри 
церкви. В Паше ребята расчистили дорожки до тротуаров, сняли на-
ледь и снежную шапку с двух памятников, помогли местному жите-
лю, сделали дорожки до колодцев, помогли в местной детской библио- 
теке. Впервые в истории отряда «Белая Медведица» дала концерт 
на главной площади Паши.

АЛЕКСАНДР ЕГОРОВ, отряд «Белая Медведица»
 

В этом году я второй раз выезжал командиром «Белой Мед-
ведицы». По сравнению с первым годом было намного про-

ще, потому что я уже понимал, что именно мне делать, и за счёт 
этого опыта было проще решать организационные вопросы.  
Помимо расчистки снега, мы занимались адресной помощью мест-
ным жителям, кололи дрова, помогали с уборкой дома, разбирали 
сельскую библиотеку, прибирались в школьной оранжерее и церк-
ви. У меня прекрасные впечатления от выезда, спасибо нашему 
комиссару за его работу, мероприятия были просто огонь!  
В город я вернулся перезагруженный, и с новыми силами начал  
делать обычные городские дела.

АЛЁНА ПАНЧЕНКО, отряд «Белая Медведица»
 

Каждый десант для меня — это что-то новое. Новые мыс-
ли, переоценка ценностей, внутренний переворот. Это был 

первый юбилейный выезд для ОНД «Белая Медведица». Он дей-
ствительно стал знаковым для истории отряда. Каждый из ре-
бят получил невероятный заряд эмоций и энергии, которого  
им хватит до следующего выезда!

ДАНИЛА ИВАНОВ, корреспондент «ПВ»

ДАНИЛА ИВАНОВ, ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, АННА СМИРНОВА, 
корреспонденты «ПВ»

СТУДЕНЧЕСКАЯ ИНИЦИАТИВА

Фото: vk.com/ifkisofficial

В рамках акции «Невский десант» представители студенческих отрядов Санкт-Петербурга проводят профориентационные 
встречи со школьниками, досуговые программы в школах-интернатах и домах престарелых, просветительские лекции  
о пользе здорового образа жизни, мастер-классы по прикладному творчеству, концерты, спортивные мероприятия, помогают 
по хозяйству ветеранам Великой Отечественной войны, пенсионерам, благоустраивают социально значимые объекты.


